
 
 

E’ avvenuto in un clima di grande cordialità l’incontro avvenuto lunedì scorso 16 novembre  in municipio a 

Noceto  fra il sindaco Fabio Fecci ed il colonnello Pasqualino Toscani, che da settembre scorso riveste la 

carica di comandante provinciale dei Carabinieri di Parma. 

A  dare il benvenuto al nuovo vertice dell’Arma erano presenti anche il comandante della locale stazione dei 

Carabinieri luogotenente Antonio Muscari e quello della Polizia Municipale  Luciano Ravasini. 

Particolarmente qualificato il curriculum del colonnello Toscani:  nato a Pesaro, sposato con tre figli, ha 

frequentato il 175esimo corso dell’Accademia militare di Modena e i corsi di perfezionamento nella scuola 

ufficiali dei carabinieri di Roma conseguendo la laurea in Giurisprudenza alla Sapienza,  Scienze della 

sicurezza interna ed Esterna a Tor Vergata e Scienze Politiche all’università di Siena.  

Molteplici e prestigiosi  gli incarichi ricoperti fino ad oggi, fra i quali spiccano quello di comandante della 

compagnia di Cortona e di Caserta, il suo impegno nel reparto Carabinieri della presidenza della Repubblica, 

quello di vice comandante generale dell’Arma dei carabinieri a Roma, poi  di comandante del gruppo 

carabinieri di Locri -  Reggio Calabria – per arrivare al periodo che ha preceduto il suo insediamento a 

Parma, che lo ha visto dal 2017 al 2020 alla guida del gruppo carabinieri di Roma Ostia. 

In maniera franca e diretta, il colonnello Toscani ha evidenziato la sua grande disponibilità per affrontare in 

sinergia con i vertici locali ogni problematica delle comunità del territorio provinciale , garantendo anche che 

verrà accolta la richiesta del luogotenente Muscari e del sindaco Fecci di incrementare di due unità  l’attuale 

organico della stazione Carabinieri di Noceto, da qualche tempo sottodimensionato di tre unità, portandolo 

così al momento a nove carabinieri    << Potete contare sulla mia vicinanza e sulla mia presenza >> ha 

assicurato  << il Comando Provinciale dell’Arma non è orientato solo alla città di Parma, ma anche a  tutti 

i territori del parmense. Per questo già da subito chiedo la massima collaborazione a tutte le  istituzioni 

locali – che operano a vario titolo nelle proprie competenze - nel fare squadra, quello che deve unirci è un 

filo diretto, un costante passaggio di informazioni per approntare strategie comuni, perché è solo attraverso 

la conoscenza – importante e doverosa - che si possono affrontare e risolvere in maniera adeguata i vari 

temi che investono i territori. Nell’esercizio di ogni professione la differenza  la fanno  le persone, con la 

passione, l’entusiasmo e la determinazione che mettono in campo. 

 Quello che dobbiamo assicurare ai cittadini è la nostra vicinanza e una salda percezione di  sicurezza 

nell’ambiente dove vivono, noi dobbiamo renderci parte attiva e stringere con loro un’alleanza che ha come 

obiettivo la legalità.   

IL territorio del parmense – ricco di servizi e di cultura – è popolato da comunità operose e animate da 

grande senso civico, questo mi sembra un ottimo presupposto >> 

<< La ringrazio per queste parole >> ha commentato il Sindaco << e le porgo il più caloroso benvenuto 

da parte della nostra comunità nocetana. La sicurezza per la nostra Amministrazione è sempre stato un 

obiettivo prioritario, come dimostra il Patto per la Sicurezza siglato con il Prefetto di Parma nel 2016, dove 

veniva declinato un piano di azioni che si sono ampiamente completate, ricordo – fra le altre – 

l’installazione dei sistemi di videosorveglianza  su tutto il territorio, un investimento che ha raggiunto i 

650mila Euro e che appoggia su tecnologie sempre più avanzate. Fruttuosa e costante la sinergia fra Polizia 

Municipale e locale Stazione dei Carabinieri, rappresentati dal comandante Ravasini e dal luogotenente 

Muscari, che ringrazio. Anche l’attivazione del controllo di vicinato è uno strumento per responsabilizzare 

la cittadinanza e coinvolgerla in quell’alleanza con le istituzioni a favore della legalità di cui anche il 

colonnello Toscani ha parlato. Come dico sempre, la qualità della vita di un territorio passa 

necessariamente attraverso la sicurezza, compito delle istituzioni è quella di lavorare insieme per garantirla, 

nella consapevolezza che in una società dalle dinamiche così complesse occorre avere la capacità di 

adeguare in maniera pronta strumenti e strategie>> 

Al termine dell’incontro il comandante Ravasini ha consegnato al nuovo Comandante Provinciale lo stemma 

identificativo della Polizia Municipale. 

 

 


